# Protección a la infancia en contextos de emergencia

Julio 2024



# **Nuestra organización**

Durante más de 120 años, HIAS ha brindado asistencia humanitaria y servicios de protección durante crisis. HIAS responde a emergencias con asistencia vital en varias áreas clave: prevención, mitigación y respuesta a la violencia basada en género (VBG); salud mental y apoyo psicosocial (SMAPS); inclusión económica (incluyendo asistencia monetaria); protección legal y reasentamiento.

### Protección a la infancia

El programa de HIAS de protección a la infancia garantiza que los niños, niñas y adolescentes afectados por el desplazamiento estén protegidos de la violencia, explotación, abuso, negligencia y prácticas dañinas, haciendo valer sus derechos y fomentando su pleno desarrollo. HIAS trabaja estrechamente con comunidades y otros socios para garantizar que sus programas sean sostenibles.



# **Nuestro equipo**

El equipo de protección a la infancia de HIAS está compuesto por asesores técnicos, especialistas, coordinadores y equipos de campo con amplia experiencia global, regional y específica del país. El equipo establece y guía la estrategia de HIAS para la protección a la Infancia y brinda apoyo técnico, incluido el fortalecimiento de capacidades, para garantizar que los programas se alineen con estándares internacionales, buenas prácticas y principios institucionales.



Refugiadas de Darfur en Farchana, Chad, 12 de noviembre, 2013. (Glenna Gordon para HIAS)

## **Enfoque**

Protección a la infancia basada en la comunidad: HIAS fundamenta la protección a la infancia en un enfoque comunitario, considerando que abordar los riesgos de protección urgentes de los niños en contextos de crisis requiere un análisis sólido y programas integrales que refuercen las capacidades de la comunidad para reducir amenazas y vulnerabilidades.

**Gestión de casos de emergencia:** el personal de HIAS realiza gestión de casos de emergencia con un enfoque en niños no acompañados y separados. Este enfoque está guiado por los Estándares Mínimos Interinstitucionales para la Protección a la Infancia y las Directrices Interinstitucionales para la Gestión de Casos de Protección a la Infancia.

Espacios seguros para niños, niñas y adolescentes: HIAS trabaja con niños, niñas y adolescentes en actividades grupales regulares y consistentes para impactar positivamente su bienestar, mejorar su resiliencia y reducir su estrés. Los espacios seguros que acogen actividades grupales para niños, niñas y adolescentes están diseñados para ser accesibles a niños de diferentes edades, géneros, discapacidades y otras diversidades. Los espacios seguros ofrecen actividades apropiadas para la edad, promueven la protección y el aprendizaje y fomentan un sentido de normalidad y conexión.

### Coordinación

HIAS considera esencial su responsabilidad de coordinar la asistencia en situaciones de emergencia, por lo cual colabora con comunidades, organizaciones de la sociedad civil e instituciones nacionales y globales para garantizar una respuesta efectiva. HIAS es miembro activo de la Alianza Global para la Protección a la Infancia en Acción Humanitaria y el Subgrupo de Protección a la Infancia de LAC. HIAS también participa en estructuras de coordinación de protección a la infancia locales y nacionales en Panamá, Kenia, Chad, Venezuela, Ecuador y Perú.

# **Donantes y socios**









## ¿Por qué HIAS?

**Experiencia:** HIAS fue fundada hace más de 120 años para apoyar a población judía que huía de la persecución y la pobreza en Europa del Este. Hoy en día, HIAS es una organización global que atiende a refugiados, solicitantes de asilo, otras personas desplazadas por la fuerza y apátridas en todo el mundo, abogando por sus derechos fundamentales para que puedan reconstruir sus vidas.

Localización equilibrada: HIAS colabora con instituciones locales clave, organizaciones de la sociedad civil y líderes comunitarios, en preparación y respuesta frente a emergencias, capacitaciones, gestión de riesgos, y otras áreas esenciales, con el fin de mejorar la rapidez y calidad de los servicios, a la vez que se fortalece las capacidades de la comunidad.

**Programación segura y responsable:** HIAS rinde cuentas a niños, niñas, adolescentes, familias y comunidades al permitirles identificar preocupaciones, diseñar el apoyo, implementación y evaluación de los programas.

Programas transformadores de género: HIAS y sus socios trabajan para corregir las desigualdades de género, eliminar barreras estructurales, cambiar normas de género perjudiciales y empoderar a las niñas y a los niños LGBTIQ+. Las niñas y los niños de diferentes edades, etnias y capacidades son participantes activos a lo largo del ciclo del programa e informan el diseño y los métodos de los mecanismos de retroalimentación.

Apoyo a lo largo del desplazamiento: los programas de HIAS a menudo comienzan durante una emergencia y continúan asistiendo a la población a lo largo de su desplazamiento. La presencia geográfica de HIAS y su variedad de programas permiten tanto la entrega de asistencia vital, como servicios que promueven la reconstrucción de comunidades y la promoción del empoderamiento social y económico sostenible.

#### Contacto

Para más información contactar a:

#### **Anna Jaffe**

Subdirectora de Protección de la Infancia anna.jaffe@hias.org

#### **Annie Bonz**

Director Sénior de Excelencia Técnica annie.bonz@hias.org

